



意見者にただ求められた
けでなく、会員企業も自ら適正な受注活動に従事する「自助努力」を開始するから前面に打ち出し、今年度の意見交換会に臨んだ日本土木工業協会（中

09年度意見交換会を振り返る③

土工費が取り上りたのは、
①総合評価方式の改善(2)
実効性のある低入札防止
対策の導入・実施③早期
発注への適切な対応――
の3つ。
総合評価では、技術ダ
ンピングや評価結果の公
行することに言及した。
た。これにほとんどの整
備局等が、理解を深めて
もらうため現場説明会の
試行を検討すると回答。

政府関係機関等の対応をめぐり、議論はヒートアップしていく。特に、実効性のある低入札対策では、各自治体が行っている予定価格等の事前公表を問題視。村田謙昭公共工事委員長は、「不祥事に歎息が漏ら

事前公表が低入誘発、廃止要請

デメリットの的確な主張が鍵

木下局長はさらに、「ソブライアンス（法令遵守）を理由にあげている発注者に対し、法を守ることは「前提条件」であり、「（国民に良いものを提供するという）目的ではない」と指摘。国民の代理権限をもつて、正な価格で良いものを提供する意図を交換を印象付けるものであった。

かなくならないのを事実。中村会長は、総括の懇談会で「事前公表を行つて、発生者や国民にとって何が悪いのか、毀損するものは何か」を考える必要性に言及した。今後、そのデメリットをいかに示せるかが、事前公表の流れを変え、適正利益の確保を実現するための一つの鍵となる。

村満義会長)、問題を入
札の前と後で明確化し、
国土交通省の各地方整備
局等と意見交換した。
入札前の問題として、
表以外に、評議項目・課
題が分かりにくくことを
土工団が問題視。「行間
を読んで理解に努めてい
る」と指摘し改善を求め

える状況にあつた。しが指揮その他地域でも同し、納得のいく回答はばかりでないのが意見交換機に問題を取り上げ、事前公表した価格にすべて会、国の施策とは一線を入札額が張り付き底入札額す地方自治体、そしてとなるため「事前公表す

は「発注者が適正価格で発注することが重要」とする」とし、発注者の保身指揮、中村会長が挨拶で「まず我々受注者が適正な受注に応じる」と言つて示した「自効努力」の事前公表が低入札を誘導しているのは事実。しかし、低入札が悪い行為

施工体制確認型の導入などにより重入札防止を効果をあげ、また4月には調査基準価格を再度引き上げ90%程度にするなど、整備局側は入札前の問題に応える多くの施策を打ち出し、及第点とい

独自の調査データを持ち出して、1つひとつ大きなかな事例を取り上げた。関西地区では「低入れがすば抜けて低い地区」と切り出し、滋賀、大阪、兵庫、京都が、低入札の全国ワースト4であると方略開局の木下誠也局長

ないためにコンプライアンス上、廃止できない、また厳しい財政事情があるから、などの回答が寄せられた。

こうした回答に、苦言を呈す発注者も、近畿地方を主に発注する。近畿地方を主に発注する。

供する発注者責任の観点から、異を唱えた。事前公表をめぐり活発な議論となつた九州地区では、中村会長も立ち上がり反論、「危ない煙を渡せないための制度であるということは、発